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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 7/4/2014 
Reunião Ordinária do dia 2 de abril de 2014 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
No dia dois de abril do ano de dois mil e catorze, às nove horas, realizou-se reunião 
ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no Plenário Adriano Jorge, em sua sede 
própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São Raimundo, nesta 
Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco Gomes Saraiva, 
do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, eventualmente, pelos 
vereadores Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do Partido Trabalhista 
Brasileiro (PTB), Sildomar Abtibol, do Partido Republicano da Ordem Social (PROS) 
e Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do Partido Progressista (PP), a qual 
também secretariou os trabalhos. PRESENTES, ainda, os vereadores Francisco Plínio 
Valério Tomaz, Ednailson Leite Rozenha e José Mário Frota, do Partido da Social 
Democracia Brasileira (PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido 
Republicano Brasileiro (PRB); Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); 
Francisco do Nascimento Gomes, Luís Hiram Moraes Nicolau, Luís Augusto Mitoso 
Júnior e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); 
Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Arlindo Pedro da Silva 
Júnior, Amauri Batista Colares, Sildomar Abtibol, Jairo Ribeiro Dias, Roberto 
Sabino Rodrigues e Vilma Florenço Queiroz, do Partido Republicano da Ordem Social 
(PROS); Maurício Wilker de Azevedo Barreto, do Partido Humanista da Solidariedade 
(PHS); Gilmar de Oliveira Nascimento, Luiz Alberto Carijó de Gosztonyi e Francisco 
Assis Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista (PDT); Reizo Felício da Silva 
Castelo Branco Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Marcel Alexandre da 
Silva, do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); Massami Miki, do 
Partido Social Liberal (PSL); Elias Emanuel Rebouças de Lima e Marcelo Augusto da 
Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir José da Silva, Rosilene 
da Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido dos Trabalhadores (PT); 
Rosivaldo Oliveira Cordovil, João Francisco de Miranda Soares e Geraldo Ribeiro da 
Silva Júnior, do Partido Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da Costa Monteiro e 
Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do Partido Popular Socialista (PPS); Alonso 
Oliveira de Souza e Walfran de Souza Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); e 
Everaldo Farias Lima, do Partido Verde (PV). LICENCIADOS os vereadores Fabrício 
Silva Lima, do PRTB, e David Valente Reis, do PSDC, na forma do art. 54, § 3.º, da 
Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Luís Felipe Silva de Souza, do 
PTN, conforme Memorando n. 052/2014 – GVFS; Isaac Tayah, do PSD, de acordo 
com o Memorando n. 012/2014 – GVIT; e Luís Faustino da Costa Neto, do PSDC, 
conforme Memorando n. 023/2014 – GVLN. Havendo quórum regimental e 
invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e convidou 
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os presentes para acompanhar a execução do Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, 
a secretária, vereadora Socorro Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária do dia primeiro 
de abril do ano em curso. O Presidente passou os trabalhos para o PEQUENO 
EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Luís Mitoso, repudiou declaração pública 
do empresário José Antônio Fernandes Martins, dada a insignificância e o menosprezo 
com os quais o supracitado senhor referiu-se ao valor econômico da Amazônia, como 
parte da pátria brasileira, ao propor a sua venda como alternativa para assegurar o 
equilíbrio financeiro e econômico do Brasil. O orador fez moção de parabenização aos 
desembargadores do Tribunal de Justiça do Amazonas, Maria das Graças Pessoa 
Figueiredo, Aristóteles Lima Thury e Flávio Pascarelle, eleitos respectivamente para os 
cargos de Presidente, Vice-Presidente e Corregedor-Geral de Justiça. O segundo 
orador, vereador Elias Emanuel, fez críticas a quem depreciava o estado do 
Amazonas. Registrou reconhecimento ao Governador do Amazonas por ter assinado 
mensagem e enviado à Assembleia Legislativa do Estado um projeto de lei que 
transformava a Universidade Aberta da Terceira Idade (Unati) em Fundação. 
Concluindo, falou sobre a discussão da mobilidade urbana. O Presidente informou que 
o debate sobre mobilidade urbana seria bem aprofundado. Em Questão de Ordem, o 
vereador Luís Mitoso pediu para retirar a moção de repúdio às declarações do 
empresário José Antônio Fernandes Martins, justificando que não gostaria de ver uma 
moção de repúdio de apenas um vereador, mas da Casa Legislativa. O vereador fez 
menção ao Dia do Autismo. O Presidente informou que a subscrição da moção 
passaria a ser feita pelos vereadores. O terceiro orador, vereador Mário Frota, 
mencionou convite que havia recebido de sua amiga, a escritora Mazé Mourão, para 
lançamento de seu livro Poucas e Boas. Falou sobre a eleição da desembargadora 
Maria das Graças Pessoa Figueiredo para a presidência do Tribunal de Justiça do 
Amazonas. Falou sobre a compra de uma refinaria estrangeira pela Petrobras e criticou 
a omissão por parte do Partido dos Trabalhadores (PT) quanto à instalação de uma 
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) para investigar a corrupção no tempo em que 
deveria ter sido investigada. O vereador Reizo Castelo Branco assumiu a direção dos 
trabalhos e registrou que, naquele dia, era celebrado o Dia do Autismo, motivo pelo 
qual fez, ainda, uma explanação sobre o tema. O quarto orador, vereador Plínio 
Valério, parabenizou a iniciativa da Câmara Municipal de Manaus de lembrar o Dia do 
Autismo. Reportou-se à sua condição de impedimento legal que sofrera anteriormente 
para assumir a suplência de deputado federal, revelando mágoa com a imprensa, 
notadamente, o jornal A Crítica, por questionar o seu mandato de suplente. Falou sobre 
a polêmica da cota para o exercício de atividades parlamentares (Ceap), defendendo a 
aprovação do uso da verba, com algumas restrições. Sugeriu que a Casa, em um único 
ato, prestasse moção de parabenização à desembargadora eleita presidenta do 
Tribunal de Justiça do Amazonas. Em Questão de Ordem, o vereador Wilker Barreto 
aprovou a proposta do vereador Plínio Valério. O quinto orador, vereador Rosivaldo 
Cordovil, falou sobre audiência para tratar do plano de mobilidade urbana. O sexto 
orador, vereador Wilker Barreto, pronunciou-se sobre o cumprimento das leis 
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municipais. Falou, ainda, sobre a falta de educação no trânsito, destacando a tolerância 
zero aos infratores. Finalizando, mostrou preocupação com os custos de 
desapropriação para construção de avenidas. O sétimo orador, vereador Álvaro 
Campelo, fez referência ao Dia do Autismo. Prosseguindo, informou que a Comissão 
de Defesa do Consumidor iniciaria, no próximo sábado, um mutirão para tratar da 
cobrança da taxa de esgoto. Assumiu a direção dos trabalhos a vereadora Socorro 
Sampaio. O oitavo orador, vereador Professor Bibiano, discursou acerca da 
mobilidade urbana, destacando várias problemáticas relacionadas com o tema, e 
solicitou uma reunião com todas as comissões do parlamento. A nona oradora, 
vereadora Rosi Matos, abordou a questão da infraestrutura em várias comunidades de 
Manaus e registrou agradecimentos ao Secretário Municipal de Infraestrutura (Seminf) 
pelas providências tomadas em relação aos moradores da comunidade do Beiradinho. 
Concluindo, solicitou a realização de obras no conjunto Viver Melhor ll. A Presidenta 
comunicou a presença do Diretor do Departamento Estadual de Trânsito do Amazonas 
(Detran/AM), senhor Leonel Feitoza. O décimo orador, vereador Waldemir José, 
falou sobre a audiência para tratar do plano municipal de saneamento básico, 
destacando que apenas dois vetores estariam em pauta, tais como água e 
esgotamento sanitário, contradizendo, no seu entender, o sentido do termo “básico”, 
pois não contemplava os demais vetores que faziam parte do plano. O orador anunciou 
que iria ao Ministério Público para propor revisão da elaboração do referido plano, por 
discordar do conteúdo e da forma de participação. Assumiu a direção dos trabalhos o 
vereador Sildomar Abtibol. O décimo primeiro orador, vereador Professor Samuel, 
manifestou-se contrário ao pagamento de cem por cento pela taxa de esgoto. 
Pronunciou-se sobre os direitos dos autistas, referindo-se à importância da participação 
de cada pessoa na conscientização sobre o tema. Em Questão de Ordem, o vereador 
Rozenha relatou experiência pessoal quanto ao autismo. Em Questão de Ordem, o 
vereador Waldemir José manifestou-se sobre o autismo. O vereador Bosco Saraiva 
reassumiu a direção dos trabalhos e, em seguida, em ESPAÇO ABERTO, concedeu a 
palavra ao Diretor do Departamento de Trânsito do Amazonas, senhor Leonel Feitoza. 
Com a palavra, o senhor Leonel Feitoza falou sobre os problemas ocorridos no 
trânsito de Manaus e solicitou o apoio da Casa quanto à aprovação de projetos de lei 
no sentido de limitar a circulação de veículos pesados em determinados horários e de 
obrigar o uso de tacógrafo por parte de mototáxis e motofretes. O orador convidou a 
Comissão de Defesa do Consumidor e a Comissão de Transporte, Viação e Obras 
Públicas para a fiscalização, em postos de gasolina e lojas de conveniência, referente 
ao consumo de bebidas alcoólicas. Sugeriu à Câmara Municipal de Manaus uma 
mobilização com o propósito de modificar a legislação que tratava de crimes culposo e 
doloso no trânsito. Finalizando, solicitou a exibição de dois vídeos para os presentes no 
plenário, acerca do comportamento de algumas pessoas no trânsito. Assumiu a 
direção dos trabalhos o vereador Sildomar Abtibol. Em seguida, o Presidente 
anunciou a transmissão dos vídeos e informou que o tempo do Pequeno Expediente 
seria reduzido. Manifestaram-se sobre o tema abordado pelo convidado os vereadores 
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Socorro Sampaio, Elias Emanuel, Carlos Alberto, Luiz Alberto Carijó, Hiram 
Nicolau, Glória Carrate, Arlindo Júnior, Francisco da Jornada, Professor Samuel, 
Massami Miki, Mário Frota, Roberto Sabino, Ednailson Rozenha, Júnior Ribeiro, 
Joãozinho Miranda, Rosivaldo Cordovil e Marcel Alexandre. O Presidente 
prorrogou a reunião até a conclusão dos trabalhos e passou a palavra ao senhor 
Leonel Feitoza para suas considerações finais. Em suas considerações finais, o 
senhor Leonel Feitoza agradeceu as palavras de apoio dos parlamentares, dizendo-se 

bastante motivado para continuar lutando em prol de um trânsito melhor. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às doze horas e quinze 

minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Ana Regina Vieira da 
Silva), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do 
Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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